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НЕОЖИДАННОСТЕЙ 
НЕ БЫВАЕТ

Без знания анатомии нет 
врача. Она — ворота к позна
нию медицины. Потому экза
мен по предмету — главный и 
серьезный бой в жизни начи
нающих студентов.

С утра до вечера заполнены 
коридоры кафедры нормальной 
анатомии, анатомического те
атра. Но кругом Тишина. Она 
прерывается только шепотом 
да шелестом страниц. Каждый 
понимает важность момента: 
идет экзамен...

Сегодня сдает, в основном 
208 группа. Долго, очень дол
го сидит у стола экзаменатора
А. Попов. Путается в латин
ских названиях, говорит не
уверенно. пытается спорить с 
экзаменатором В. А. Белуги- 
ной.

Любит медицину. Два года 
работала препаратором на ка
федре оперативной хирургии, 
прежде чем поступить в инсти
тут. Занимается в анатомиче
ском кружке. Член курсового 
комсомольского бюро...

— Пожалуй, ее ответ — 
лучший на экзаменах, — гово
рит Диана Семеновна. — Она 
могла бы получить «автомат», 
но, как староста, решила сда
вать с группой. '

А вчера на кафедре был пе
чальный день. Пришлось экза
менаторам поставить несколь
ко «гнеудов». Не сдали В. На
уменко (202 гр.), А. Зубов 
(215 гр.), В. Аретинский (201).
А. Ботов (211 гр.). Причина в 
том, что они плохо занимались

}

— Надо хорошо знать пред- 
м^^П опов, — говорит Веро- 
нЩ /Ь Александровна, — тогда 
можно и спорить.

С каждым новым вопросом 
все беднее ответы, «гУдовлет- 
ворительно» — итог поверх
ностных знаний студента.

Следующий ответ радует 
Веронику Александровну. На
таша Шерстнева. Она волну
ется, но объясняет правильно, 
толково. Девушка получает пя
терку.

. Сегодняшними ответами вто
рокурсников довольны экза
менаторы. Большинство отве
чают на сотлично».

— Послушайте, как расска-

»швает Лариса Дягилева, — 
Говорит Д. С. Цывьян. — Бле
стящеI Больше, чем требуется 
по билету!

К столу подходит Нина 
Пермякова. Четкая, спокойная, 
уверенная речь. Обстоятель
ный ответ на каждый вопрос. 
Нина показывает расположе- 

органов, их взаимосвязь, 
ЧЩпктическую необходимость 

в-жизни человека, делает ло
гические умозаключения.

Кажется, нет границ в ее 
знаниях по анатомии.

Что может Нина рассказать 
о себе?

в году, «запустили» анатомию.
А. Ботов, капитан команды 

’ КВН сан фа ка, видимо, не мо
жет сочетать учебу с занятия
ми КВН. Результат плачевный.

— Случайностей в анатомии 
не бывает, — говорит Д. С. 
Цывьян. — Даже 15—20 дней 
не хватит на подготовку к 
экзаменам, если не заниматься 
в течение всей учебы. Мы зна
ем, каковы знания каждого 
студента, кто как занимался в 
году.

Вот, например, С. Козлов. В 
году хорошо занимался. А на 
экзамен пришел после бессон
ной ночи. Начал говорить не
суразные вещи. Пришлось от
править его... спать. На следу
ющий день пришел и ответил 
хорошо.

Преподаватели сделали все 
для подготовки к экзаменам. 
Кафедра была открыта 'с 8 ча
сов утра до 10—11 часов вече
ра. Работал музей. Подготови
ли специальные учебные на
глядные препараты, к которым 
всегда свободный доступ. На 
кафедре дежурили опытные 
ассистенты, которые могли от
ветить на любой вопрос, дать 
совет. Все остальное зависит 
от самого студента.

В. ВЕТЛУ Г И НА.

верЗ/ювскит
МЕДИК
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МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

Уважаемый редактор!
Поздравляем через вашу 

газету профессорско-препода
вательский состав института 
н студентов с Новым, 1970 
годом! Желаем больших ус
пехов в научной н педагоги
ческой деятельности препода
вателям, а студентам — ус
пехов в учебе! Желаем всем 
хорошего здоровья!

Нанлучшне пожелания 
редколлегии вашей газеты.

Выпускники 
педфакультета 

вашего института 
Р. НАСИБУЛЛИНА, 

(выпуск 1958 г.).
Н. КРЫЛОСОВ, 
(выпуск 1968 г.), 

работающие 
в Караидельском 

районе Баш. АССР.

С чего 
начинается 

студент?
В канун Нового года в общежи

тие к студентам лечфака пришли 
сотрудники кафедры госпитальной 
хирургии. В красном уголке соб
рались почти все жильцы общ е
жития.

—  С чего начинается студент? 
С труда! —  Так начала свою бе
седу доцент Л. Н. Ракитина. За
шел интересный разговор о сель
хозработах, о поведении студен
тов в период уборочной кампании, 
о новом кодексе здоровья, об эти
ке студента, о профессии врача. 
Перед студентами выступили Т. П. 
Шеломова, Н. П. Макарова, дру
гие преподаватели кафедры. Сту
денты были очень довольны этой 
встречей, высказали пожелание 
встретиться еще раз, организовать 
вечер вопросов и ответов.

В. КОНОВАЛЬЦЕВ, 
студент 605 гр.

15 января начались 
экзамены на кафедре
оперативной хирургии. 
Серьезно готовились к 
ним четверокурсники.

Н а с н и м к е :  прак
тические занятия на 
кафедре под руковод
ством Ж. А. ЛЕРН ЕР. 
Студентки 415 группы 
Л. Т О М И Л И Н А ,  
О. ОДИНЦОВА, В. ВО 
КАЧЕВА производят 
операцию образования 
искусственной желу
дочной фистулы у со
баки.

Снимок С. Боровкова, 
слушателя отд. 

журналистики ФОП.

ДОСРОЧНО
Многие пятикурсники 

лечфака досрочно начали 
сессию. Отлично сдают
В. Иванова и Г. Белькова 
(524 гр.), Е. Васильевых 
и В. Кузнецова (523), 
В. Чагаева и С. Фридман 
(511 гр.), И. Лфриканов 
(504 гр.).

Выпускники
сдают

отлично
Успешно сдан второй 

госэкзамен у  вечерников 
лечфака. Из 30 человек в 
610 гр уппе —  21 «от
ли чн о», 8 «хорош о» и 
лиш ь одна тройка.

В 609 группе троек —  
2, «хорош о» —  9, «отли ч 
но» —  15.

ПО САНФАКУ
Л учш е, чем в прошлом 

году, подошли к сессии с т у 
денты санитарно-гигиени
ческого ф акультета. Н е- 
допущ енны х к сессии зна
чительно меньше.

* * *
Экзамен по судебной ме

дицине сдали без троек с т у
денты 625 (староста
Л. Русяева) и 627 гр уп п  
(староста Н. Гречко).

* * *

Из д в ух сданных 629 
группой предметов (судеб
ная медицина и социальная 
гигиена) четверо ответили 
на «хорош о», остальны е—  
«отлично».

Досрочно сдали сессию и 
только на «отлично» 10. Т у 
лин, Л. Спиридонов (627 
гр.) и М. Л ахтина (626 гр.).
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«ВЕЧНЫЙ 
СТУДЕНТ.»?
В этом году однокурсники 

Т. Козловских уже заканчи
вают институт. Ее первые 
однокурсники. Они уходили 
вперед, а Тамара все топта
лась на месте. Сейчас она 
на третьем курсе. Сомнева
юсь, что она перешагнет 
этот барьер. Передо мной ра
порт зав. кафедрой микро
биологии Е. Н. Рысаковой:

«Студентка 317 группы 
Т. С. Козловских в весеннем 
семестре пропустила 10 прак
тических занятий. На отра
ботку не явилась. В осен
нем семестре пропустила 
4 практических занятия. Ни 
в прошлом, ни в настоящем 
семестре не присутствовала 
ни на одном контрольном за
нятии. Таким образом, ми
кробиологию не изучала на 
протяжении обоих семест
ров»... У Т. Козловских за
долженность не только по 
микробиологии, но и по фи
лософии, патанатомин, пропе
девтике внутренних болез
ней. Фактически, по всем 
предметам. Чеховское выра
жение «вечный студент» 
очень подходит ей. Правда, 
времена уже не те, а причи
на «вечности» — лень.

В. ЗОРИН, 
пом. декана 

лечфака.

В отстающих
3 курс.
Не допущены к экзаменам 

по микробиологии студенты 
лечфака В. Мельников (319 гр.), 
Н. Мизюк (310 гр.). К началу 
сессии не имели зачет по физ- 
воспитанию В. Антюфьев 
(302 гр.), А. Бушуев (307 гр.), 
И. Бегунов (307 гр.).

N
4 курс.
По четырем предметам  

«долги» у Ю. Иволги (407 гр.)( 
по двум —  у Е. Стадухиной 
(410 гр.), Р. Волковой (428 гр.).

5 курс.
18 человек имеют академиче

скую задолженность по не
скольким предметам. Больше 
всего «хвостистов» по военно- 
полевой хирургии и ЛОР-болез- 
ням.

Зимний пейзаж.
Фотоэтюд В. Козырнна.
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*  Н аш и публикации
В. И. ЛЕНИН И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

Охрана материнства и детства
навливался дополнительный па- сном питании был заслушан на 
ен для детей 1 — 5 лет и паек Пленуме ЦК партии. С докла-

1 8 / П __ 1 9 / 0  первой категории кормящим дом по этому вопросу высту-
m матерям. пил Ф. Э. Дзержинский. Пле-

ОРГАНИЗАЦИИ и осу- Народному Комиссариату нум ЦК партии принял реше-
ществленин питания де- просвещения вменялась в обя- ние о подготовке специального-
тей В. И. Ленин усмат- занность организация при шко- декрета о питании детей с пос-

необходим пластический мате- ствню предлагалось немедленно нин подписал декрет «О бес- 
риал. поэтому объем детского взять на учет запасы шоколада платном детском питании». При 
пайка В. И. Ленин приравнивал и какао и обеспечить ими в пер- обсуждении декрета возникли 
к объему пайка взрослых. вую очередь детей в возрасте споры о том, каким детям ока-

В декрете Совета Народных от 2 до 16 лет. зывать помощь: только ли про-
Комиссаров РС Ф СР о выдаче 23 сентября 1918 года В. И. летарским или всем? В. И. Ле- 
продовольственного пайка се- Ленин подписал постановление нин выступил против классово- 
мьям солдат действительной Совнаркома РС Ф СР «О фонде го подхода к питанию детей и 
службы и досрочного призыва и детского питания». Местным заявил: «...обучение в школе 
об увеличении детского пайка Советам предлагалось органи- равно обязательно для всех де- 
от 2 августа 1918 года запнеа- зовать на местах «Фонд детско- тей, оно равно бесплатно и рав
но: «...2 . Со дня утверждения го питания» путем обложения но также и по всем видам
настоящего декрета увеличить населения налогами. Народно- школьного снабжения...» (О
детский продовольственный па- му Комиссариату здравоохране- Ленине. Воспоминания, расска- 
ек до размера панка взрослых, ния из средств государства от- зы, очерки. Гос. издательство 

Председатель Совета Народ- пускалось 50 млн. рублей для художественной литературы, 
ных Комиссаров В. Ульянов оказания помощи тем организа- М., 1957, стр. 201).
(Ленин). цням, которые не в состоянии Этот декрет был подписан

Управляющий делами Сове- будут срочно произвести на В. И. Лениным в тяжелой об- 
та Народных Комиссаров местах сбор налогов. становке для молодой Совет-
В. Бонч-Бруевич». Мудрость ленинских поста- ской Республики. 14 мая 1919

Данный декрет был принят новленнй не только в заботе о года на Петроград стала насту-
по обоснованному докладу На* сохранении здоровья детей. Он пать армия северо-западного

здраво- указывал пути изыскания правительства. 15 мггя пал 
средств для создания фондов Гдов. Но о детях Ильич помнил 

§ несколько позднее, i«i сен- детского питания. всегда. В сохранении и укреп-
»  таГшя i q i a  т д а ,  было принято Большая занятость В. И. Ле- ленин здоровья детей В. И. Ле-

Совета Народных нина по руководству страной и нин видел важнейшую задачу ^
усилении дет- боевыми действиями армии на государства.
котором coco- фронтах гражданской войны и И. Г. ВИНОГРАДОВ, §

подчеркивалась роль военной интервенции не могла доцент. ^
предупреждении за- отвлечь его от заботы о детях. (Ппололжение следует ^

детей. Вводились Питанием детей занимался и ' р д е ду . N
карточки для Центральный Комитет партии. Начало в №  11, 12, 13, 16, 17, &

§ детей в возрасте до года, уста- 4 мая 1919 года вопрос о дет- 25, 26, 29, 30). ^
b//fjySS/SSSS/y/////SSS/SSJY//S///S//SSS/y///y/////SSS/S///S///S/SS/y///S////^ ^ ^

^ родного Комиссариата зд] 
^ охранения.
§5 Несколько позднее, 14

В. И. Ленин н В. Бонч-Бруевич во дворе Кремля. 
Октябрь 1918 г.

И и ПО ИНСТИТУТУ

•/ К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина

ГЛАВНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ ГОДА

Министерство здравоохранения 
СС С Р  проводит I Всесоюзную  
спартакиаду медицинских и ф ар
мацевтических институтов с сен
тября 1969 г. по февраль 1970 г. 
В программу соревнований вклю
чены состязания по легкой атле
тике, спортивной гимнастике, 
лыжному и конькобежному спор
ту, волейболу, баскетболу и пла
ванию. По положению, к финаль
ным соревнованиям допускают
ся от каждой республики по 3 
лучшие команды, за исключени
ем лыжного и конькобежного  
спорта, где допущены все жела
ющие вузы. От нашего института 
участвуют команды гимнастов, 
легкоатлетов, лыжников и конь
кобежцев. Как известно, соревно
вания легкоатлетов уже прошли в 
сентябре и закончились для на
шего института вполне успешно: 
третье место среди вузов страны 
и первое— РСФ СР.

С 28 января начинаются сорев
нования гимнастов в г. Москве.

С 1 февраля —  конькобежцев 
в г. Горьком.

С 1 по 5 февраля состоятся 
лыжные соревнования в нашем

городе. Министерство здраво
охранения С С С Р  обязало подго
товить и провести их нашему ин
ституту. Учитывая особую важ
ность предстоящих соревнований, 
в институте с начала учебного го
да ведется интенсивная подготов
ка команд. Ректором института 
издан специальный приказ о со
ставе кандидатов в команды и 
постоянном контроле за их подго
товкой со стороны деканатов.

Следует отметить сразу, что, за 
исключением декана санитарно- 
гигиенического факультета И. Г. 
Виноградова, никто не интересо
вался и не интересуется, как же 
студенты их факультета готовятся 
к соревнованиям министерства. 
Выходит, приказы ректора не для 
всех обязательны. *

Сейчас уже определились наи
более вероятные кандидаты в 

команды. Мне хотелось бы, чтобы 
в институте знали, кому придется 
защищать честь нашего институ
та и республиканского министер
ства, кто, кроме обычной учебной 
нагрузки, выполняет огромную  
тренировочную работу. На 11 мест 
в команду лыжников, которую го
товит засл. тренер РСФ СР ст. 
преподаватель кафедры физвос- 
питания В. П. Порозов, претенду
ют В. Крушинин (6 курс, санфак), 
В. Соловейкин (6 курс, лечфак), 
М. Ф адеев (3 курс, санфак), 
В. Грехов (6 курс, санфак), Г. Си
доров (5 курс, санфак), Т. Кон
дратьева (1 курс, санфак),

В. Мельникова (1 курс, педфак), 
В. Касьяненко (кафедра физвос- 
питания) и др.

Основными кандидатами на 
поездку в Горький под руковод
ством засл. тренера РСФ СР ст. 
преподавателя кафедры физвос- 
питания Р. В. Петрашень являют
ся Г. Гужавина (ординатор кафед
ры нервных болезней), Г. Зуева 
(2 курс, санфак), Т. Шаблова (1 
курс, санфак), Г. Чернощек (6 
курс, санфак), С. Трубачев (2 
курс, санфак), В. Сысков (2 курс, 
Лечфак). На 10 мест в команду 
гимнастов под руководством ст. 
преподавателя кафедры физвос- 
питания В. Н. Яковлева претенду
ют: Т. Хаустова (1 курс, санфак), 
Т. Костырева (1 курс, санфак), 
Н. Привалова (6 курс,
Н. Зенкова (2 курс,
В. Мурзаева (2 курс,
Н. Викторова (5 курс,
Ю. Костромин (6 курс,
Ю. Мамаев (5 курс,
В. Кравцов (1 курс,
Г. Демаков (4 курс, санфак) и др.

Надеюсь, что все они с полной 
ответственностью отнесутся к 
подготовке к соревнованиям. В 
оставшиеся дни приложат все 
усилия для успешного выступле
ния в соревнованиях и сдачи эк
заменов, а кафедры, деканаты и 
общественные организации ин
ститута помогут им в этом.

Н. КУДРЯВЦЕВ, 
зав. кафедрой 

физооспитанмя.

педфак),
санфак),
педфак),
педфак),
педфак),
санфак),
педфак),

О наших дружинах
За добровольной народной дружиной нашего института за

креплен район улицы Белореченской.
В прошедшем году студенты и преподаватели института 

сделали 180 выходов на патрулирование, в которых приняло 
участие 900 человек. Но этого недостаточно. Качество пат
рулирований тоже оставляет желать лучшего. Число нару
шений общественного порядка в районе остается высоким.

Партийные и комсомольские организации факультетов не 
уделяют должного внимания этому важному разделу работы. 
Так, за последние 2 месяца дружина санфака (секретарь 
партбюро //. 7*. Сиротюк, командир дружины Е. Ципперсон) 
сорвали 70 процентов выходов на дежурство. Не все 
благополучно обстоит с организацией работы дружины на пе
диатрическом факультете.

О возможности лучшей организации работы свидетель
ствует опыт лечебного факультета. Партбюро факультета 
(секретарь Ф. Н. Копылов, командир дружины А. Кондра- 
шин) уделяют большое внимание работе по охране общест
венного порядка. Дружина лечфака за последнее время поч
ти не имеет пропусков.

В связи с постановлением правительства об о х -а 
ране общественного порядка и роли народных дружЪн\ 

• партийные, комсомольские организации института должны 
систематически, с большой активностью и ответственностью 
заниматься этим вопросом.

Особое внимание должно быть обращено на периоды экза
менационных сессий студентов, когда основную работу дол
жен выполнять преподавательский состав института. .

Доц. Л. 3. БЛЛЕЗИН, 
командир дружины, 

асс. С. ЗАЙКОВ, 
начальник штаба дружины.

Штаб надеется

Работает студенческий контроль
На 26-й профсоюзной кон

ференции делегаты критико
вали профком, который не 
осуществлял контроль за ра
ботой столовых и буфетов. 
Вскоре была организована 
комиссия общественного 
контроля.

Студенческий совет обще
жития лечебно-профнлактн- 
ческого факультета реко
мендовал коммунистов В. Ко- 
новальцева (605 гр.) и 
Г. Шинкарева (507 гр.)

Студенческий совет обще

жития педиатрического фа
культета рекомендовал ком
муниста А. Садыкова (533 
гр.) и 3. Ширяеву (550 гр.). 
Санитарно-гигиенический — 
В. Бабкову (432 гр.) и 
А. Иванюту (437 гр.). Чле
нам комиссии профком вы* 
дал соответствующие удо
стоверения. Был составлен 
развернутый план работы.

Ассистент каф. гигиены 
питания К. В. Мухорина 
провела семинарское заня
тие. Под ее же руководст

вом было проведено обсле
дование столовой в теорети
ческом корпусе. Члены ко
миссии ознакомились с мето
дикой обследования пищевых 
объектов. Комиссия регу
лярно, через каждые две не
дели, собирается на заседа
ния. Во всех студенческих 
общежитиях комиссия прове
ла очную потребительскую 
конференцию по улучшению 
работы столовых.

Студенты критиковали ди
рекцию столовой за недо-

С Началом экзаменационной 
сессии патрулирование на 
ули ц а х перешло к сотрудни
кам кафедр. Первые итоги го
ворят о том, что руководите
ли и коллективы многих ка
федр ответственио^отнеслнсь к 
порученному делу." С ледует от-

лнншшшпшншппшншшшп

статкн: не работает буфет в 
столовой общежития, в тео
ретическом корпусе. Буфет 
в главном учебном корпусе, 
хотя и работает, но имеет 
малый ассортимент про

дуктов. Здесь необходимо 
провести соответствующую 
реконструкцию. Были внесе
ны предложения по улучше
нию работы столовых.

Комиссия поставила пе
ред собой задачу сделать 
все от нее зависящее.

М. КОРКИН, 
председатель комиссии 

общественного контроля 
профкома.

НС 11052 Заказ N2 1379 Тип. изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, пр. Ленина, 49. Редактор В. РОЩИНА.

метить кафедры неорганиче
ской химии, общей хирургии, 
факультетской терапии лечфа
ка, факультетской хир ургии 
лечфака, госпитальной те
рапии педфака, детской хи
р ургии, акушерства и гине
кологии педфака и др. 
Л иш ь коллектив кафедры 
истории КПСС и полит
экономии (и. о. зав. каф. 
И. II. Емельянов) и каф. Л О Р - 
болезней (зав. доц. И. II. Т о - 
милов) по непонятным причи
нам сорвали патрулирование 
на микроучастке.

Штаб дружины - надеется, 
что сотрудники кафедр и 
впредь б уд ут  серьезно отно
ситься к выполнению обще

ственного долга —  охране 
общественного порядка в за
крепленном за институтом 
микрорайоне.

А. КОНДРАШ ИН,
член штаба дружины 

института.


